

Valais > News > Régions> Dernière mise à jour le 19-07-2005 7:54

«Un coup de tabac»

CHABLAIS - La force de l'orage les a surpris. Les riverains n'en croient pas leurs yeux!



Le camping du Bouveret transformé en champ de bataille. Daniel Clerc

EMMANUELLE ES-BORRAT

«Même tout gamin, je n'ai jamais vu ça...» Dominique Bussien, 65 ans, tourne sur le port du Bouveret avec son vélo. «Quand je l'ai vu arriver, il était noir, violent. Je suis certain que le vent allait à plus de 100 km/h. J'ai dit à ma femme: «il faut partir!» Après, tout s'est arraché...»

Comme des crêpes

Si au bord du lac, certains n'en croient toujours pas leurs yeux, d'autres s'activent déjà autour de leur embarcations. Celles qui ont le plus souffert étaient alignées hors de l'eau. Le vent les a fait se retourner comme des crêpes. Et les bateaux ont mangé du goudron... «Un sacré coup de tabac», confirme Pierre Zoppelletto. A 18 heures hier soir, le municipal de Port-Valais recensait les personnes à reloger dans le camping de passage. «Six pour l'instant. Nous allons les cocoler dans les abris de la protection civile. Histoire que ces gens ne gardent pas un mauvais souvenir de leurs vacances.» Car les touristes qui étaient venus passer du bon temps au Bouveret avec une tente de camping ont pu reprendre la construction de leur habitation de fortune depuis le début. La toile et les sardines, ça ne fait pas le poids lorsqu'Eole souffle sa colère.

Un toit s'envole

Face à elle, même les hauts bouleaux de la plage de Rive-Bleue ont jeté l'éponge, vaincus et abattus sur la pelouse qui avait accueilli les jeux des enfants quelques heures auparavant.

Et les habitants du bord du lac ne s'expliquent pas ce revers subit du ciel. «C'est arrivé d'un coup», confie Joëlle Rémy qui vient de voir la moitié du toit de sa maison s'envoler. «Je suis partie me réfugier à la cave.»

Panne de courant à Aquaparc

Même parmi les pompiers qui s'activent sur le toit de la chapelle de Saint-Gingolph ou au bord du lac au Bouveret, la surprise domine.

«On aurait dit une tornade noire», commente l'une des femmes engagées. «L'alerte a été donnée à 15 h 46 exactement», explique pour sa part le chef des pompiers de Port-Valais Philippe Page. «Heureusement, les dégâts ne sont que matériels. Nous avons dû faire appel au service de triage forestier du Haut-Lac afin d'abattre les arbres qui menaçaient de tomber sur les caravanes du camping.»

A l'abri des intempéries, les visiteurs d'Aquaparc n'ont pas été épargnés pour autant. Une panne de courant a en effet interrompu les installations du centre aquatique de 16 h 15 à 17 h 15. «Huit cents personnes étaient présentes à ce moment-là. Mais l'épisode s'est déroulé dans le calme», explique Pascal Jaton, responsable marketing du parc. «La grande majorité d'entre elles sont restées dans le centre aquatique. Il faut dire que l'on voyait les arbres voler à l'extérieur...»